

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

Martes 04 de febrero, 2025.

COMIPEMS FUERA

FIN DEL COMIPEMS; UNAM E IPN MANTIENEN EXAMEN. A fin de garantizar que todos los estudiantes salientes de secundaria cuenten con un lugar en el nivel medio superior, ayer se formalizó la eliminación del examen COMIPEMS, creado hace tres décadas, que se aplicaba en la Zona Metropolitana del Valle de México, para dar paso al Bachillerato Nacional para Todas y Todos, con el que las y los alumnos tendrán acceso a su derecho educativo "sin condiciones"; no obstante, la UNAM y el IPN mantendrán la prueba, pero flexibilizada. La Jefa de Gobierno de la capital, CLARA BRUGADA, reconoció el trabajo de los involucrados y destacó que con esto se alcanzará el derecho a la educación media superior; "Quiero reconocer a todos los rectores, titulares de las principales universidades públicas que hoy se encuentran, a los secretarios, secretarias, por este gran tema, lograr que hoy por hoy el derecho al estudio de nivel medio superior, a nivel metropolitano, se haga una realidad y que no tenga que estar nuevamente calificándose a los estudiantes; cuando terminan su secundaria, tienen ya, durante ese periodo de tiempo, una calificación, una aprobación, y que con ello tengan derecho a continuar los estudios", dijo. Uni 4, Jor 36, Ref 1, Exc 8, Cro 7, Pre 5, Raz 1 y 10, Her 1 y 10, 24H-3 y 9, Met 8, Gra 3, RI 6 y 7.

¡HAY MUCHA PRESIDENTA!

"TENEMOS MUCHA PRESIDENTA", BRUGADA RECONOCE A SHEINBAUM POR ACUERDO CON TRUMP. La Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, expresó su respaldo a la Presidenta Sheinbaum por los acuerdos alcanzados con su homólogo estadounidense, Donald Trump. En un mensaje público, BRUGADA destacó el liderazgo de la Jefa del Ejecutivo federal en la defensa de la soberanía nacional y su capacidad para proteger la economía del país frente a medidas unilaterales del gobierno estadounidense. La Mandataria capitalina aseguró que la Ciudad de México seguirá respaldando a la Presidenta en la defensa del bienestar y los intereses de la nación. "Tenemos mucha Presidenta", concluyó. Cro 13, Raz 18, Bas 9.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

OTROS TEMAS

VISIBILIZAN IMPORTANCIA DE ANIMALES. A Miroslava Cisne le sorprendió la celeridad con la que las autoridades capitalinas atendieron su solicitud de visibilizar la importancia de los animales de compañía para personas que padecen una discapacidad psicosocial, principalmente, en espacios y transportes públicos. Acompañada por Millo, una perrita labrador, Miroslava decidió visitar a la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, en las audiencias públicas del programa Zócalo Ciudadano, y exponerle su mayor preocupación. Después de la entrevista con la titular de la CDMX, en respuesta CBM pidió al área de Comunicación Social, así como a las Secretarías de Bienestar e Igualdad Social, Movilidad, Turismo y el DIF local llevar a cabo una mesa de trabajo para concientizar a la población en general. Her 13.

ALISTAN COSECHA DE LAS LLUVIAS. En las próximas semanas, el Gobierno de la Ciudad de México dará inicio formal al programa denominado "Cosecha de Lluvia" en diferentes mercados públicos de la capital. De acuerdo al Presupuesto de Egresos 2025, aprobado por el Congreso capitalino en diciembre de 2024, para este programa social tendrá un presupuesto de 200 millones de pesos para su implementación en viviendas, mercados públicos y grandes instalaciones. Por lo que, el primer espacio en el que ya se instaló este equipamiento de recolección de agua es en el mercado Martínez De la Torre, ubicado en la colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. "Echaremos a andar un gran programa de captación de agua de lluvia en los mercados, ya instalamos el primer sistema de captación en el Mercado Martínez de la Torre, en la Cuauhtémoc, que pronto iremos a inaugurar, y lo haremos en muchos más mercados", refirió la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, en sus 100 días de gobierno. **Her 15**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

CIRCUITO INTERIOR. Dicen quienes saben del anuncio que llegó el momento de buscar un lugar de residencia más cercano al Antiguo Palacio del Ayuntamiento para la **Jefa de Gobierno**, CLARA BRUGADA. Ella misma había dicho que se trataba de un asunto de practicidad y que buscaría una zona próxima al Zócalo. Peeeero, cuentan quienes harán la exploración van a ampliar el radio, pues para todos es sabida la complicación vial y hasta social en el corazón de la Ciudad. Ref. 2, LÍNEA 10. Met. 15.

FRENTES POLÍTICOS. La Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, celebra la eliminación del examen de ingreso a bachillerato como un avance en el derecho a la educación, argumentando que los estudiantes ya son evaluados en secundaria. Sin embargo, la medida plantea dudas sobre la capacidad del sistema para absorber a todos sin afectar la calidad educativa. Mientras algunos ven inclusión, otros advierten riesgos en la asignación de espacios y la posible saturación de planteles. Con el COMIPEMS fuera del camino, la educación media superior entra a una nueva etapa, cuya efectividad dependerá de su correcta implementación. La decisión está tomada. Exc 11.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Vecinos de Cuajimalpa afirman que su Alcalde, Carlos Orvañanos, se ha quedado corto después de las expectativas que generó su llegada, pues esperaban la integración de un mejor equipo que el que dejó su antecesor, Adrián Rubalcava. Aunque apenas lleva cuatro meses en el cargo, vecinos de una de las demarcaciones clave de la capital, por la riqueza que generan sus habitantes, empiezan a decepcionarse ante la falta de acciones concretas de quien apoyaron como candidato de la alianza opositora. En Cuajimalpa se ha cerrado la contratación de personal por honorarios, pues apenas alcanza para cumplir los compromisos que Orvañanos hizo con quienes lo apoyaron en campaña. El Alcalde debería parar sus antenas, pues no porque se haya entregado a CLARITA BRUGADA está exento del escándalo. Exc 19C.

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Si en serio lo quieren poner a chambear, más vale que sus colaboradores le limpien las lagañas a Alejandro Encinas, pues parece ser el único que no ve cómo se ha plagado la Ciudad de anuncios de todo tipo, que antes regulaba la SEDUVI. Pero con eso de que esa dependencia desapareció para dar paso a la supersecretaría metropolitana que le creó **CLARITA**, pero que no acaba de arrancar, los empresarios de anuncios publicitarios tapizan impunemente la capital. **Exc 19C.**

PEPE GRILLO. En una muestra contundente de que hay cambios para bien. Deshaciendo telarañas del pasado, la Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA, puso en marcha el Gabinete de Búsqueda de Personas Desparecidas. En una muestra de sensibilidad y responsabilidad. Se avanza en el camino correcto. La Jefa de Gobierno aseguró que su administración va a trabajar sin descanso, de forma coordinada y de la mano de las familias y colectivos hasta lograr la localización de los desaparecidos. Se creará una nueva estrategia de búsqueda que sume los recursos del gobierno capitalino, que son muchos, con el esfuerzo y la experiencia de los colectivos, de manera que haya resultados en el menor tiempo posible. El Gobierno capitalino hizo el compromiso de buscar y localizar a las personas desparecidas, pero también, y esto es clave, cuidar y acompañar a quienes están buscando a sus seres queridos. Cro 2.

ARTÍCULOS

SHEINBAM NEGOCIÓ Y TRUMP EXIGIÓ, por Yazmín Alessandrini. La Presidenta Claudia Sheinbaum hizo bien al no querer averiguar si era cierto o no eso del perro que ladra no muerde con su homólogo estadounidense, el republicano Donald Trump. Fue un largo y estresante fin de semana para la Mandataria mexicana, pero al final logró postergar por un mes la amenaza de la imposición de aranceles del 25% a las exportaciones de México a Estados Unidos. A cambio, México va a tener que hacer algo que no ha querido hacer durante años: Mitigar el flujo migratorio. Y lo mismo va para los gobernadores de las entidades que consienten y solapan el tráfico de indocumentados e incluso son cómplices de los abusos y las violaciones a los derechos humanos que a diario sufren decenas de miles de migrantes. De nada servirá que se desplieguen 10 mil elementos de la Guardia Nacional a lo largo de nuestra frontera norte si Javier May (Tabasco), Eduardo Ramírez (Chiapas), CLARA BRUGADA (Ciudad de México), Delfina Gómez (Estado de México), Rocío Nahle (Veracruz) y Salomón Jara (Oaxaca) no mueven un dedo para frenar desde sus estados el flujo de personas que se internan ilegalmente a nuestro país. 24H-7.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

AGENDA LEGISLATIVA CON SENTIDO SOCIAL, por Xóchitl Bravo. Alcanzar el bienestar de la población no permite la improvisación. Exige acciones contundentes y bien planeadas por parte de los tres niveles de gobierno y así lo está haciendo nuestra **Mandataria de la CDMX, CLARA BRUGADA**, junto con su gabinete. Pero ella ha ido todavía más lejos. Decidió también hacerlo de la mano de los habitantes, a quienes escuchan directamente en las audiencias que lleva a cabo los martes en la plancha del Zócalo. A esa meta de mejorar la calidad de la vida de la gente, nos sumamos los diputados de la Transformación en el Congreso capitalino. **Bas. 13.**

DESPLEGADO

COMUNICADO DE LA CONAGO. Uni 7, Ref 5, Jor 13, Mil 9

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

SOCAVAN NORMA. Eje Central se ha convertido en una vía que, además de ser un foco para el comercio, debido a la proliferación de plazas, bodegas y ambulantaje, lo es también por las constantes violaciones al Reglamento de Tránsito. Al tratarse de una zona de alta afluencia de visitantes, la motocicleta ha adquirido un mayor valor como forma de transporte. Sin embargo, las autoridades han sido laxas en el cumplimiento de las normas de Tránsito, por lo que se puede ver a los motociclistas conduciendo sin medidas de seguridad, como casco o, incluso, circulando sobre las banquetas. La violación al Reglamento, en ocasiones, ocurre pese a la presencia de oficiales de Tránsito y a que, de acuerdo con la ley, al ser un vehículo motorizado ocupa el último sitio en la escala de prioridad en el uso del espacio vial. Ref 6C

PESE A MEDIDAS SIGUEN ACTIVOS LOS MONTADEUDAS. A pesar de los esfuerzos de las autoridades capitalinas por desarticular la operación de aplicaciones de montadeudas, estas continúan operando bajo los mismos esquemas de cobranza ilegitima, amenazas, extorsiones y acoso. Informes señalan que el modus operandi no se ha modificado des de que comenzaron a aparecer denuncias por el uso de aplicaciones de préstamo fácil. Sin embargo, los contextos de desigualdad económica en las familias también fungen como un factor para que las mismas continúen sus operaciones fachada, según información del Consejo Ciudadano, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y especialistas en temas de seguridad. Tan sólo en enero de 2025 se han registrado 684 reportes. Sin embargo, de 2021 a la fecha suman 33 mil 882 reportes a las líneas de apoyo que tiene el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, siendo los años de 2022 y 2024 en los que se observaron mayores reportes.. **Uni. 16**



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

FRANELEROS PASAN DE FALTA CÍVICA A LOS DELITOS. REGULACIÓN EN PUERTA. A los detenidos por realizar esta labor irregular cada vez se les vincula más con hechos que se encuadran en tipos penales. La remisión de franeleros al juzgado cívico aumentó más de 500%, revelan datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). En 2023 la Policía Auxiliar llevó a cabo 901 remisiones con 905 infractores, mientras que en 2024 se contabilizaron cinco mil 493 remisiones con cinco mil 510 infractores. Del 1 de enero al 16 de enero de este año suman 237 casos. Además, el tema cobra otras dimensiones cuando se observa que entre los detenidos se encuentran personas que cuentan con antecedentes penales o que actualmente están ligados a investigaciones que van desde robos hasta narcomenudeo y extorsión. Apenas el 16 de enero pasado, elementos de la Policía Auxiliar adscritos a la alcaldía Cuauhtémoc detuvieron en la colonia Peralvillo a José "N", quien está relacionado en extorsiones a comerciantes de la zona, de acuerdo con locatarios. Indicaron que el sujeto les cobra por "cuidar" sus autos, pero que si no pagaban los amenazaba hasta de muerte y señalaba que estaba relacionado con los de La Unión Tepito. Exc 18C

EL VIGÍA. Un policía de la SSC vigila desde un pedestal a los peatones, en la esquina de Eje Central y la Calle Madero, en el Centro Histórico. Ref 4C

LOS ATACAN A BALAZOS Y FALLECEN EN HOSPITAL. Cuatro hombres fueron atacados a balazos en la Alcaldía Venustiano Carranza y murieron en el hospital. A bordo de dos motocicletas, cuatro sujetos se dirigieron a la Calle Miguel Domínguez, en la Colonia Penitenciaria, donde estaban sus víctimas. Pasaban las 22:00 horas del domingo, cuando elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana recibieron el reporte de más de 20 detonaciones de arma de fuego en la calle referida, entre Héroes de Nacozari y San Antonio Tomatlán. Los uniformados llegaron al lugar y, al ver a cuatro hombres heridos tirados en la banqueta y gran cantidad de casquillos en el piso, de inmediato acordonaron la zona. Según el reporte oficial, los cuatro hombres, quienes presentaban heridas principalmente en rostro y cráneo, fueron trasladados por sus familiares a un hospital cercano, donde finalmente perdieron la vida. Dentro de las víctimas se encuentra Israel Huesca Arias, de 40 años de edad, quien trabajaba como empleado administrativo en el Senado, y su hermano, Isaid, de 44 años, quien laboraba en el Museo Nacional de Arte y, presuntamente, está vinculado a un grupo criminal de Tepito. **Ref. 4-C Exc 18C**

CAEN 3 POR ROBO DE VEHÍCULOS DE ALTA GAMA. Tres jóvenes fueron detenidos por robar vehículos de alta gama del valet parking de un hotel en la zona comercial de Santa Fe, en la alcaldía Cuajimalpa. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina detalló que efectivos de la policía detuvieron a tres hombres posiblemente relacionados con el robo de dos automóviles de alta gama resguardados en el estacionamiento. Según el comunicado, los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Poniente reportaron el robo de los vehículos y ubicaron en tiempo real uno de ellos. Los policías acudieron al lugar y detuvieron a los sospechosos, quienes portaban llaves de vehículos, mochilas y teléfonos celulares. Los detenidos, de 18 y 21 años de edad, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente para determinar su situación legal y realizar las investigaciones del caso. Uni. 18M



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

DETIENEN A DOS POR ROBAR AUTOS EN HOTEL. Tres sujetos que robaron dos vehículos del estacionamiento del hotel Marriott ubicado en Lomas de Santa Fe, en la alcaldía Cuajimalpa, fueron detenidos y los autos fueron recuperados. Reportes policiacos señalan que ayer agentes de la Policía de la Ciudad de México fueron alertados del hurto de dos automóviles, un Audi A5 y un Prius Toyota. En coordinación con operadores del Centro de Comando y Control (C2) Poniente, los oficiales ubica-ron a uno de los vehículos circulando en el cruce de las calles Juárez y José María Castorena, en la colonia Cuajimalpa Centro. Exc 18C

PERSIGUEN A HOMBRE EN ESTADO DE EBRIEDAD. Este fin de semana se presentó una persecución en inmediaciones de una plaza comercial en la alcaldía Cuauhtémoc, donde elementos de la Policía Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a un sujeto que lesionó a dos oficiales y causó daños a varios vehículos y dos patrullas. Los hechos ocurrieron en la avenida Álvaro Obregón y calle Frontera, colonia Roma Norte, cuando varios ciudadanos le solicitaron apoyo a policías y se acercaron a un hombre, en aparente estado de ebriedad, que los agredía verbalmente. Eso detonó la persecución, que terminó con el hombre de 38 años detenido, así como un vehículo rojo asegurado, y puesto a disposición ante el Ministerio público. Her 14

LESIONA A POLIS Y CHOCA DOS PATRULLAS. Efectivos de la Policía Auxiliar de la Secretaria de Seguridad Ciudadana detuvieron a un sujeto que lesionó a dos oficiales y causó daños a varios vehículos y dos patrullas, tras una persecución que inició en la alcaldía Cuauhtémoc y culminó en el perímetro de Benito Juárez. Los hechos ocurrieron en la avenida Álvaro Obregón y la calle Frontera, de la colonia Roma Norte, en la alcaldía Cuauhtémoc, donde los uniformados realizaban labores de seguridad y prevención del delito, cuando varios ciudadanos le solicitaron su apoyo y señalaron a un hombre que se encontraba abordo de un vehículo de color rojo, como quien, momentos antes, los agredía verbalmente. **Bas 31**

HIEREN A JOVEN EN INTENTO DE ROBO. Un hombre, de 26 años, fue herido con arma punzocortante en un intento de asalto, en la Alcaldía Venustiano Carranza. Alrededor de las 11:00 horas de ayer, Cristian Aníbal entró corriendo a la estación Morelos del Metro, ubicada en Eje 1 Norte, en Avenida del Trabajo y Hojalatería, en la Colonia Morelos, para solicitar ayuda, pues un sujeto lo hirió con un picahielo, presuntamente al intentar asaltarlo. Los policías auxiliares de la estación, donde confluyen las Línea 4 y B, resguardaron a la víctima y solicitaron apoyo especializado para atenderle las heridas. Minutos después, socorristas acudieron al sitio y detuvieron una hemorragia en la pierna izquierda del joven con un torniquete hecho con un cinturón y atendieron otra herida en el hombro derecho. Una vez que la víctima fue estabilizada, la patrulla MX-827-N2 de la Secretaría de Seguridad Ciudadana trasladó a Cristian Aníbal al Hospital General Balbuena para una mayor atención. Las autoridades no informaron si el agresor fue detenido. Ref. 4-Cd.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CDMX

PASA A PODER DEL GOBIERNO PREDIO DONDE SE DEMOSTRÓ ILÍCITO DE TRATA DE PERSONAS. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México realizó una diligencia de lanzamiento en cumplimiento de una sentencia judicial que declaró la extinción de dominio de un inmueble ubicado en la colonia Peñón de los Baños, en la alcaldía Venustiano Carranza. Detalló que el predio se acreditó como sitio donde se cometían delitos de trata de personas, por lo que quedó bajo propiedad del Gobierno de la Ciudad de México. Apuntó que mediante un juicio de extinción de dominio, el Ministerio Público presentó pruebas que permitieron demostrar el uso ilícito del inmueble, por lo que un juez determinó la pérdida de los derechos de propiedad a favor de las autoridades capitalinas. En la ejecución de la orden participaron elementos de la Policía de Investigación, con apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Comisión de Derechos Humanos local, el Instituto para el Envejecimiento Digno y el Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas. Por otra parte, ayer ocurrió un incendio en una bodega donde se almacenaban autos y neumáticos en la alcaldía Tláhuac, sin que se reportaran personas lesionadas. Jor. 34

SESIONÓ EL GABINETE DE BÚSQUEDA DE PERSONAS. Autoridades de la Ciudad de México llevaron a cabo la primera reunión del Gabinete de Búsqueda de Personas Desaparecidas, el cual fue instalado el viernes pasado. Fuentes del gobierno capitalino señalaron que en el encuentro estuvieron los titulares de la Fiscalía, el C5 y algunos secretarios. El Gabinete tendrá tres etapas: la primera será desarrollada en este mes de febrero, cuando las instituciones públicas trabajarán para tener una propuesta de la nueva estrategia de búsqueda de personas desaparecidas. La segunda etapa comenzará en marzo, cuando la propuesta será analizada, discutida y enriquecida en un trabajo conjunto entre gobierno, colectivos y especialistas. Una vez iniciando abril se implementará la nueva estrategia, lo que representa la tercera y última etapa. Exc. 18

CAEN MANDOS DE LA FGJ POR ROBO MILLONARIO. La captura de Roberto "R", ex director de Fiscalías Territoriales de la Policía de Investigación de la FGJCDMX y expresidente del Consejo de Honor y Justicia, así como la captura de la presunta pareja sentimental de éste, Rebeca "M", ex coordinadora de Proyectos de la misma fiscalía, llevó al cateo de tres inmuebles, donde se hallaron tres millones de los 11 que presuntamente robaron de una bodega de indicios de la institución de procuración de justicia. Los dos mandos de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX se encuentran a disposición de un juez y en las próximas horas se determinará si son vinculados a proceso por el delito de robo. Además de esa importante cantidad de dinero, los investigadores de la FGJCDMX hallaron computadoras, celulares, mochilas, cajas, armas de fuego y ropa con insignias de la institución, la cual posiblemente pertenece a las personas que participaron en el robo. **Pre. 30**